

dengan diri sendiri. Untuk itu, perlu adanya kegiatan-kegiatan olahraga untuk menyalurkan energi lebih yang dimilikinya. Terkait dengan pengembangan aspek intelektual, kondisi psikologis yang perlu diciptakan dalam iklim pendidikan adalah:

- a. Menerima peserta didik apa adanya tanpa syarat
- b. Menciptakan suasana yang membuat peserta didik merasa tidak terlalu dinilai
- c. Memahami kerangka berfikir peserta didik dan mampu menempatkan diri pada dirinya (empati)

Dalam masa remaja, terdapat tiga hal penting yang orangtua harus mengetahui cara bersikapnya yaitu, *pertama*, remaja pada usia ini mendesak maju seperti gelombang pasang; berombak-ombak, maju dan mundur. Pada suatu saat ia bersikap mandiri, pada saat lainnya ia membutuhkan perhatian dan tuntunan. Ada saat ketika ia menunjukkan kematangan berfikir, ada juga saat ketika ia bersikap membangkang dan membantah. dengan mengetahui pola perubahan seperti itu, kita akan lebih mudah memahami dan menghadapi anak remaja kita. sekalipun menghadirkan ombak-ombak besar, gelombang pasang selalu memperhatikan gerak maju.⁴⁵

Kedua, seksualitas berkembang. Seorang remaja perlu memahami bahwa seks adalah baik, bahwa dorongan seksual adalah wajar serta

⁴⁵Steve Biddulph, *The Secrets Of Happy Children* (Jakarta: Gramedia, 2004),

dilaksanakan. Konsep pelaksanaan program *parenting* tersebut dirancang untuk mewujudkan tujuan yang diharapkan dalam pelaksanaan program *parenting*. Konsep pelaksanaan program *parenting* mengarah pada peningkatan keterampilan komunikasi orang tua yang menyenangkan remaja.

Selama terjalinnya relasi, komunikasi orang tua dengan anak remaja tidak selamanya berjalan dengan lancar. Program *parenting* mencakup teknik-teknik berkomunikasi yang menyenangkan, sehingga hambatan tersebut terminimalisir. Yang mana, *parenting* adalah cara-cara memberikan pengasuhan secara tepat kepada anak serta cara berkomunikasi yang tepat pada anak remaja.

Konsep program *parenting* yang telah dilaksanakan bisa memberikan wawasan dan pengalaman tersendiri bagi peserta kegiatan program *parenting* tersebut. Berdasarkan penjelasan sebelumnya, bahwa keterampilan seseorang bisa dikembangkan berdasarkan pengalaman sebelumnya atau didapatkan melalui sebuah kegiatan training. Teknik program *parenting* yang dilaksanakan mengarahkan pada pengembangan keterampilan komunikasi orang tua yang menyenangkan remaja. Pelaksanaan program *parenting* dalam hal peningkatan keterampilan, tentu akan diukur melalui indikator. Indikator keberhasilan tersebut, menggambarkan tingkat peningkatan keterampilan komunikasi yang telah dijelaskan dalam pelaksanaan program *parenting*.